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强化使命担当 扩大群众基础 提升基层治理 认真履行职责

街道 2019年社区代表会议顺利召开

巢克俭一行调研街道垃圾分类推进工作
□通讯员 马骁龙

近日，区委副书记、区长巢克俭，副区长洪继梁一行来到街道调
研垃圾分类工作。
巢区长一行首先来到了位于南京东路步行街附近的保安坊小

区，实地参观体验了电子智能分类垃圾箱和绿色账户自助兑换机等
配套设施，现场听取了东风居委负责人关于垃圾分类居民区实践指
导及垃圾分类宣传推进、绿色账户积分推广等工作情况的汇报。
巢克俭对街道垃圾分类工作的宣传推广给予肯定，并强调推进垃

圾分类要在重实效上下功夫，要集合居民区、企业、政府相关部门等多
方力量，在积极宣传、落实责任、协同发力等方面下功夫、见实效。

□通讯员 郑兰

3月 5 日上午，区人大常委会主任、党组书记韩
顺芳到街道调研。 韩顺芳一行先后走访了社区综合
为老服务中心、街道青年中心、北京居民区,听取有
关负责人关于社区养老、社区文化体验、社区青年中
心、居民区人大代表服务站的相关情况汇报。

区人大常委会主任、党组书记
韩顺芳到街道调研

□通讯员 王小尚 单昭

日前，街道 2019年度社区代表会议在华
盛大厦召开。区民政局副局长杨兰、街道党工
委书记卞唯敏及街道党政班子成员出席会
议。街道机关、所院办、居民区、社区单位、社
会组织等各界社区代表齐聚一堂共商社区发
展大计，共绘社区美好蓝图。
会上，街道党工委书记、社区委员会主任卞

唯敏向大会作2018年度外滩街道工作报告，全
面回顾了街道2018年的各项工作成果，明确了
2019年的工作重点。外滩治安派出所、外滩住房
保障和房屋管理办事处、山北居委会、社区环境
与物业专委会分别代表街道所院办、居民区及专
委会做了交流发言。
各位代表认真审议、听取了街道社区委

员会《求真务实凝心力，互促共治谋发展》的
工作报告，全票通过了《外滩街道社区委员会
委员调整名单》。
在会议总结中，卞唯敏就 2019 年街道和

社区委员会的重点工作提出要求，要提高站
位，强化使命担当，认清形势、思考创新，以
“主人翁”的姿态，以“等不起”的紧迫感、
“慢不得”的危机感、“坐不住”的责任感，把
工作做到深处、落到实处。要深入基层，扩大
群众基础，以推动大调研常态化制度化为重
要抓手，集民智、聚民力，服务群众、凝聚人
心。要提高水平，打造基层治理新高地，从细
微处入手、在群众中聚力，加强党的政治引
领、思想引领、工作引领，实现自治共治德治
法治一体化协同推进。要严格要求，认真履行
代表职责，充分调动主观能动性，密切联系群

众、畅通社情民意、积极建言献策、推进议题
落实。
旧岁已展千重锦，新年再进百尺竿。下一

步，街道将在区委、区政府的正确领导下，进
一步发挥党建引领下的社区代表会议和社区
委员会共治平台作用，加强基层民主协商，引
导多元主体共同谋划社区治理，对标一流、开
拓进取、狠抓落实，努力开创外滩社区发展的
新局面。

●代表分组讨论

当天下午，社区代表根据分组名单，在四
个专委会的牵头下，围绕 2019 年社区治理公

共议题开展分组讨论，对社区建设和发展建
言献策，最终形成的议题和建议将在大会闭
会期间由职能办公室梳理研究、分析解决。

●社区委员会 2019 年第一次会议

社区代表大会召开前夕，街道社区委员
会 2019 年第一次会议也同时召开 。 会上
通报了 《外滩街道 2019 年社区代表会议
代表变动情况 》；协商通过了 《外滩街道社
区委员会委员 、专委会委员调整建议 》；审
议通过了 《2019 年外滩街道社区代表会议
议程 》；研究讨论了 《外滩街道社区委员会
2019 年度社区治理公共议题 （草案 ）》和
《外 滩 街 道 社 区 委 员 会 2018 年 工 作 报
告 》。

对于发挥作用和落实议题， 卞唯敏强调
要充分发挥社区代表的作用， 让社区代表成
为群众利益的“贴心人”、替群众排忧解难的
“热心人”、反映群众意愿的“代言人”；要充分
发挥专委会的作用，专委会主任要牵好头，带
领委员热情投入， 以科学专业的工作思路和
方法解决社区专业性的疑难问题； 要抓实公
共议题，努力破题、积极做题、合力解题，推动
社区建设实现新的发展。

□通讯员 曹雄

3月 20 日，街道党政班子一行前往瑞福居民区调研，深入
了解和研究分析社区居民群众生活中遇到的各类“急、愁、难”
问题。
参与调研座谈的居民代表就房屋修缮、水表分装、楼道堆

物、私拉电线、助动车充电等社区日常生活问题广泛发表自己
的意见看法。尤其是对今年 7月即将实施的《上海市生活垃圾
管理条例》，居民代表们更是群策群力，结合瑞福小区现有环
境，提出了不少具有建设性、可行性的建议。

与会的党政领导班子成员结合分管工作内容，对社区居民
关注的热点问题认真记录，仔细梳理，逐一回应，并将反馈至相
关职能科室，帮助居民尽早解决落实相关问题。居民代表及居
民区社工对于街道领导班子成员深入社区调研，开展现场办
公，积极回应所求的工作作风表示满意与认可，他们希望机关
干部常来社区“聊聊家常”。
街道党工委书记卞唯敏表示，要进一步以党建引领加强社

区自治共治，自治项目的设计应与居民实际需求相结合，注重
实效，不走形式、过场。要充分发挥基层党组织凝聚力和号召
力，吸引社区党员、居民群众都能积极主动参与。

街道领导班子调研瑞福居民区


